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           MUNICIPALIDAD DE NARANJO 1 

ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 08 DEL 21 DE FEBRERO DEL 2011 2 

Acta de la Sesión  Ordinaria número 08 Celebrada por el Concejo Municipal a las dieciocho horas del lunes 3 

21 de febrero del 2011 en el Palacio Municipal de Naranjo en el distrito primero.   4 

MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: señor Gilberto Ruiz Vargas, Presidente, señor Nicolás 5 

Corrales Barrantes, señora Marta María Cambronero Arias, señor Hans Corrales Morales, Alex Zambrana 6 

Obando. REGIDORES SUPLENTES: señor Ovidio Rojas Cubero; señorita Evelyn María Segura Arias. señorita 7 

Ruth Mary Solís. SINDICOS PROPIETARIOS: señor Manuel Ángel Rodríguez Pérez; José Antonio Hidalgo 8 

Pérez; Luis Fernando Vargas Retana; José Olivier Arrieta Vega, Marjorie Sánchez Brenes, Luis Antonio 9 

Alpízar Ramírez, Rolando Castro Porras; Mayra Fonseca Bolaños.. SINDICOS SUPLENTES: señora Lidieth 10 

Alpízar Zúñiga, Señora María Isabel Villalobos Carvajal, señor Olivier Segura Cabezas, señora Natalia María 11 

Sánchez Murillo,  FUNCIONARIOS MUNICIPALES: Olga Marta Corrales Sánchez, Alcaldesa; Claudio 12 

Rodríguez Ramírez, Vice-Alcalde; Margarita González Arce, secretaria para el levantamiento de la presente 13 

acta. 14 

El regidor Nicolás Corrales Barrantes lleva a cabo una a oración.  15 

. 16 

CAPITULO Nº  1 17 

 18 

      Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 08 del 21 de febrero del 2011.  19 

 20 

CAPITULO Nº  2 21 

 22 

ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 23 

ARTICULO 1   Se recibe a los señores: Xenia  Villegas Campos, cédula 6-228-493; Vivian María Álvarez 24 
Bogantes, cédula 2-546-737; Adrián Antonio Castro Sibaja, cédula 2-471-261; Danny Alonso Villegas, 2-606-25 
201; María Eugenia Guzman Castro, 2-399-332; Flor Hernández Rodríguez, 5-247-859; Carmelina Campos 26 

Arroyo, cédula 5-098-718, quienes conforman el Comité de caminos de la Calle la Unión de Concepción de 27 

Naranjo. 28 

La señora Xinia Villegas Campos, quien forma parte del Comité, presenta una carta solicitando 29 

vehementemente la ayuda para que arreglen el camino hacia el Cerro Espíritu Santo, específicamente 350 30 

metros al Oeste del Alto Murillo. Justifica su solicitud por el motivo de que en el lugar vive una persona con 31 

discapacidad y le es imposible manejar la silla de ruedas. 32 

El Presidente le indica que va a pasar la solicitud a la señora  Alcaldesa para que se resuelva 33 

administrativamente. 34 

Una vez realizado los comentarios el señor Presidente procede a juramentar al Comité de Caminos de la Calle 35 

de la Unión de Concepción de Naranjo. 36 

 37 
ACUERDO SO-08-086-2011. El Señor Presidente los juramenta y los autoriza a iniciar labores. 38 
     39 
El señor Vice Alcalde comenta que ya se esta coordinando el arreglo de ese camino con la ayuda de los 40 
vecinos, la Empresa Privada y la Municipalidad.   41 
 42 

ARTICULO 2. El señor Presidente procede a juramentar al señor José Olivier Arrieta Vega, cédula 2-269-862, 43 

quien fue nombrado popularmente como Síndico propietario de Cirri. 44 
ACUERDO SO-08-087-2011. El señor Presidente lo juramenta y lo autoriza a iniciar labores. 45 

 46 
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ARTICULO 3.  Se recibe a los señores: Oscar López Vargas, cédula; William Rojas Rojas, cédula 9-0046-787, Guido 47 

Vargas Retana, cédula 2-457-827, Shirley Rojas Vargas, cédula 2-458-982 y Álvaro Solera Rodríguez, cédula , quienes 48 

fueron nombrados para que conformen la   Junta de Educación  de la Escuela Eida Vargas Carranza de San Antonio 49 

de Barranca  de Naranjo. 50 

ACUERDO SO-08-088-2011. El señor Presidente procede a juramentar a los señores: señores: Oscar 51 

López Vargas, cédula; William Rojas Rojas, cédula 9-0046-787, Guido Vargas Retana, cédula 2-457-827, Shirley Rojas 52 

Vargas, cédula 2-458-982 y Álvaro Solera Rodríguez, cédula, quienes fueron nombrados para conformar la Junta de 53 

educación de la Escuela Eida Vargas Carranza de San Antonio de Barranca de Naranjo  54 

Se juramenta en este acto, con el fin de cumplir con lo establecido en el Artículo número 14 y 15 del 55 

Reglamento de Juntas de Educación y se les autoriza a iniciar labores en beneficio de la Escuela Eida  56 

Vargas Carranza. Comunicar acuerdo en firme a la Dirección Regional de San Ramón para los trámites 57 

correspondientes. 58 

ARTICULO 4. Se recibe al licenciado Luis Ernesto Castro Campos, Director Financiero y Tributario, quien 59 

expone las nuevas tazas de los servicios de Recolección de Basura y Mantenimiento de Parques. 60 

Comentarios: 61 

El señor Presidente comenta que él considera que si la recolección de basura se va a extender en todo el 62 

cantón no es necesario sacrificar a los contribuyentes que ya se les da el servicio. Indica que el encargado del 63 

departamento de Servicios Públicos está haciendo una proyección en este sentido. 64 

La señora Alcaldesa comento que su opinión es que se debe de contar con lo que ya se tiene y el Director 65 

tiene más de un año de tener las tarifas actualizadas y se siguen analizando. Considera que el servicio que se 66 

da con respecto a la recolección de basura al igual que los otros servicios que presta la Municipalidad siempre 67 

ha tenido déficit, nunca en estos renglones ha existido superávit. Considera que si se debe hacer otro estudio 68 

se tiene que hacer sobre la marcha, no se pueden detener, cree que la mentalidad se debe cambiar y trabajar 69 

como una empresa y si se quiere dar un servicio de calidad no se puede seguir en las mismas condiciones 70 

deficitarias con las que cuenta la Municipalidad hoy en día. 71 

El regidor Hans Corrales comenta que se deben tomar medidas, informa que existe un plan cantonal de 72 

desechos sólidos, el cual cuenta con una fase de disminución de desechos, si se trabaja en esto, sería menos 73 

volumen de basura  el que se recoge y menos el que se transporta a San Ramón y se pagaría menos. Lo que 74 

se esta haciendo con las nuevas tarifas es trasladar al ciudadano promedio del cantón un aumento 75 

desproporcionado. Esta de acuerdo con lo propuesto para la tasa de aseo de vías y el de parques, pero le 76 

parece que se le castigue a la gente de golpe con el monto propuesto para la recolección de basura. Observó 77 

la tabla de los gastos de operación y le extrañó que en economía los gastos se mantienen inalterables, son los 78 

mismos con  la tabla vigente y la tabla propuesta y no debería de ser,  no se ve movimiento.  Dice que se 79 

cuenta con el inventario económico y financiero pero no se cuenta con el inventario de campo para hacer la 80 

proyección correcta. Le pregunta el regidor Corrales al señor Director Financiero que si existe la posibilidad de 81 

bajar el porcentaje propuesto para la recolección de basura ajustar mientras llega la cobertura a todo el 82 

cantón. R/ no se puede porque los costos ya están y se necesitan.  83 

 El sindico Rolando Castro Porras apoya lo mencionado por la señora Alcaldesa en el sentido de que la 84 

Municipalidad se debe de ver como una empresa, porque si la Municipalidad se creo para prestar un servicio 85 

pero para perder, dolorosamente es mejor cerrar. Comenta que él representa al Rosario de Naranjo y uno de 86 



 3 

sus propuestas es que el servicio de recolección de basura se de en su distrito porque es una necesidad. 87 

Desea que entiendan que el agua es vida, la basura es salud, porque un pueblo lleno de basura es un pueblo 88 

enfermo y contaminado. Considera que si se le da un buen servicio al ciudadano de Naranjo, esto tiene un 89 

costo y hay que pagarlo. Aprovecha la oportunidad para pedir que una vez que se extienda el servicio de la 90 

recolección de basura se tome en cuenta a quien él representa, que es, Rosario de Naranjo. 91 

El regidor Nicolás Corrales comenta que si la Municipalidad da un buen servicio, el usuario no se va a queja 92 

por lo que se le cobre. También menciona que si el monto va a ser general se le debería de recoger a los 93 

distritos la basura por lo menos dos veces por semana. 94 

El regidor Alex Zambrana desea unirse a las palabras de la señora Alcaldesa y del señor Presidente, en el 95 

sentido de que las tarifas hay que actualizarlas para poder pagar el recolector que se va a comprar, lo que 96 

desea preguntar es, si una vez que la Municipalidad recoja la basura a todo el cantón, esta tarifa se puede 97 

bajar?. R/ si el servicio esta arrojando un superávit si se puede bajar. También apoya lo mencionado por su 98 

compañero regidor Han Corrales, en el sentido de que no se debe afectar tan bruscamente al ciudadano 99 

naranjero. 100 

El Señor Presidente considera que ya el tema se discutió ampliamente y si se analiza minuciosamente se 101 

puede ver que si se pagan dos mil y resto de colones y se recoge la basura tres veces por semana y en 102 

cualquier distrito cobran los recolectores independiente mil colones y pasan solo una vez en realidad se debe 103 

de considerar y aprobar.  Por lo que propone que se analice de nuevo en el capitulo de correspondencia y se 104 

apruebe. 105 

ARTICULO 5. Se recibe al Capitán  Gilberto Jiménez Portugués, se presenta para ponerse a la orden de los 106 

señores consejales.  107 

ARTICULO 6. El regidor Hans Corrales Morales presenta Moción de Orden para presentar un recurso de 108 

revisión antes de aprobar el borrador del acta número 7,  específicamente al acuerdo número  06-066-2011,     109 

referente a los perfiles. Lo hace  porque presentaba una ilegalidad. 110 

El señor Presidente indica que la señora Alcaldesa trae para el día de hoy  los perfiles para la aprobación. 111 

El regidor Hans Corrales comenta que el recurso de revisión es para derogar el acuerdo de los perfiles, porque 112 

en el acta anterior sin contar con la mayoría absoluta de los votos se aprobó; por lo que es necesario hablar 113 

de ese acuerdo y si doña Olga trae los perfiles para aprobarlos en esta sesión debe de constar en el acta la 114 

anulación del acuerdo.  115 

 ARTICULO 7. El señor Presidente solicita un receso de cinco minutos.  116 

Una vez pasados los cinco minutos el señor Presidente indica que se va a conocer el recurso de revisión 117 

presentado por el regidor Hans Corrales Morales, quien lo lee textualmente: 118 

“Moción presentada por el regidor Hans Corrales Morales para la revisión de un acuerdo anterior. 119 

Considerando que el Código Municipal en sus artículos 27 y 48 da potestad a los regidores de pedir revisión 120 

de acuerdos municipales y considerando que a pesar de que el acuerdo SO-06-066-2011, indicaba pasar los 121 

dos perfiles de profesionales sugeridos por la alcaldía para ocupar puestos de asesores  a la comisión de 122 

Jurídicos para dictaminarse. Que en sesión ordinaria del 14 de febrero no se conoció dictamen de Jurídicos 123 

acerca de este acuerdo y que tampoco se contaba con mayoría calificada para exonerarlo de tramite de 124 

comision; no obstan te a pesar de lo anterior se aprobó los perfiles mediante el acuerdo SO-07-080-2011, y 125 

con este vicio de ilegalidad se  aprobó la modificación presupuestaria 2-2011, bajo el acuerdo SO-07-081-126 
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2011, toda vez que esta contenía los recursos para las plazas de asesores. POR TANTO se mociona para 127 

anular los acuerdos SO-07-080-2011 y SO-07-081-2011, y como corresponde recibir el dictamen de comisión 128 

en acatamiento del acuerdo SO-06-066-2011.  129 

Una vez leído el recurso de Revisión el Presidente comenta que  él se basó en dos aspectos. 1) que no hay 130 

nada que le diga que eso se tenía que ver en la Comisión de Jurídicos, los perfiles se vieron en la Comisión de 131 

Hacienda y Presupuesto, ahí se discutió y venía en el informe de la señora Alcaldesa y no existe ninguna norma 132 

que le diga que se tiene que ver en Jurídicos o en Hacienda, por lo tanto presentó en ese momento a votación 133 

los perfiles, pues tiene derecho de hacerlo en su informe puesto que ya lo habían visto en la Comisión de 134 

Hacienda y esta en el acta. En el punto del informe de la Alcaldesa esta incluido, por lo que esta seguro que si 135 

sometió a votación antes de aprobar la modificación y se baso en el informe que traía la señora alcaldesa de la 136 

Comisión de Hacienda y Presupuesto. Por lo tanto insiste y cree que no hay ilegalidad en ese punto por lo 137 

tanto no esta de acuerdo en hacer una revisión de los acuerdos. 138 

El regidor Hans Corrales comenta que es potestad de los regidores presentar un recurso de revisión para que 139 

sea aceptado y tiene que contar con la misma cantidad de votos y sabe que no los va a tener. No esta 140 

justificando que lo voten o no, él solo lo está presentando, si el Concejo no lo acepta nada pasa. Solo desea 141 

aclarar que el acuerdo al que se refiere, que es, del acta 06 y el acuerdo-66-2011, fue una acta aprobada, en la 142 

cual se dice que se dictaminen los perfiles, y ese dictamen nunca llego, lo que aplicaba en la sesión anterior era 143 

derogar el acuerdo, no entiende porque se complicaron tanto, quisieron decir que si lo habían visto y no era 144 

cierto, lo trajeron, cree que fue por una cuestión de actitud, era tan simple como derogar el acuerdo. Aclara el 145 

regidor Corrales Morales que lo que él esta haciendo es salvando su responsabilidad y le pide a Margarita 146 

(secretaria) que lo deje claro en el acta. Él no se esta oponiendo a que la señora alcaldesa apruebe dos plazas 147 

mas, ustedes cuatro lo aprueban, lo que esta haciendo es instruyendo para que vayan con pasos medidos; que 148 

no caigan en ilegalidades. Sigue comentando el regidor Corrales Morales que él hace la aclaración, hace lo que 149 

le corresponde como un regidor responsable. 150 

El regidor Alex Zambrana desea aclarar que él no esta en contra de los perfiles, esta claro que el acuerdo dice 151 

que se va a enviar a la Comisión de Jurídicos, por lo que cree que se debería de ver en Jurídicos aun cuando se 152 

vio en la Comisión de Hacienda y Presupuesto. Dice que él forma parte de la Comisión de Presupuesto y ahí se 153 

hablo de a donde se iba a sacar el dinero. Pero que Jurídicos no dictaminó. 154 

El señor Presidente comenta que él insiste en que no es necesario llevarlo a Jurídicos, pues se conoció en la 155 

Comisión de Hacienda y Presupuesto y no dice en ningún  lado que esto debe verse en Jurídicos o en Hacienda. 156 

Por lo tanto difiere del regidor Hans Corrales y que no se hizo nada ilegal. Hay un dictamen de comisión él 157 

tiene la potestad que le da el Código Municipal de traer esto y someterlo a votación como Presidente del 158 

Concejo. 159 

El regidor Hans Corrales comenta que en realidad en ningún lado dice que se debe ir a la Comisión, que fueron 160 

ellos mismos los que lo dijeron en el acuerdo que se tomó ese día. 161 

El Presidente Somete a votación el recurso de revisión presentado por el regidor Hans Corrales Morales. 162 

La votación queda de la siguiente manera: los regidores: Alex Zambrana Obando y Hans Corrales Morales 163 

votan positivamente el recurso de Revisión y los regidores: Marta Cambronero Arias, Nicolás Corrales Morales 164 
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y Gilberto Ruiz Vargas votan negativamente. Por tanto no se acoge la moción. 165 

 166 

CAPITULO  Nº  3 167 

REVISION DE ACTAS 168 

ARTICULO 8  Lectura y aprobación del borrador del Acta Ordinaria Nº 7 del 14 de febrero del 2011. 169 

Una vez hechas las correcciones el acta es aprobada con los cambios realizados. 170 

ARTICULO 9. Lectura y aprobación del borrador del Acta Extraordinaria Nº 3 del 16 de febrero del 2011. 171 

Una vez hechas las correcciones el acta es aprobada con los cambios realizados. 172 

CAPITULO Nº  4 173 

LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA. 174 
ARTICULO 10. Se recibe el Oficio 01448, DFO-DL-113, Suscrito por el licenciado German Mora Zamora, Gerente de Área 175 

de la Contraloría General de la República. 176 

Comentario. 177 

El señor Presidente comenta que ya este documento fue comentado en la reunión el jueves 17 de febrero del 2011, con 178 

los señores de la Contraloría general de la Republica y le explicaron al Director Financiero en que términos lo debía 179 

enviar.  180 

ACUERDO SO-08-089-2011. Se da por recibido el documento y se pasa al Despacho de la señora 181 

Alcaldesa. 182 

ARTICULO 11. Se recibe un documento de parte del señor Odilo Alfaro Cubero,  Presidente de la Asociación de 183 

Desarrollo Comunal de San Jerónimo. 184 

Considerando que el tema es administrativo se ACUERDO SO-08-090-2011. Pasar el documento al Despacho 185 

de la Alcaldía para que se le de el tramite respectivo en tiempo y forma. 186 

ARTICULO 12. Se recibe el Oficio DIE-08-11-0618,  de parte del ingeniero Carlos Acosta Monge, en el hace traslado de 187 

correspondencia Oficio SM-MGA-77-2010. 188 

ACUERDO SO-08-091-2011. Se toma nota. 189 

ARTICULO 13. Se recibe un documento de parte del señor José Ángel Villalta Villalta.  190 

Considerando que el tema es un asunto administrativo se ACUERDO SO-08-092-2011. Pasar el documento al 191 

Despacho de la Alcaldía  para que se le de el tramite respectivo en tiempo y forma. 192 

ARTICULO 14. Se recibe de parte de parte del ingeniero Francisco Elizondo respuesta a los acuerdos SO-05-040 Y 46-193 

2011. 194 
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Comentario: 195 

El Vice_Alcalde comentó que en el caso de San Jerónimo ya se esta trabajando y en el caso de San Rafael lo que falta es 196 

hacer los cabezales, pero que ambos casos ya se están resolviendo.  197 

ACUERDO SO-08-093-2011. Se da por recibido como cumplimiento de acuerdo y se acuerda contestar 198 

a los vecinos de San Jerónimo y a los vecinos de la Calle la Esperanza. 199 

ARTICULO 15. Se les hace entrega de tres invitaciones: 200 

a) a participar en curso impartido al curso GERENCIA Y LIDERAZGO, el interesado pedir el documento para la 201 

inscripción. 202 

b) A participa a la Sesión de Trabajo el martes 22 de febrero invita la Unión Nacional de Gobiernos Locales. 203 

c) Invitación a participar a un seminario taller el 5 de marzo del 2011 de parte del Comité de Deportes y 204 

Recreación. 205 

ACUERDO SO-08-094-2011. Quedan debidamente invitados. 206 

ARTICULO 16.  Había quedado pendiente de aprobar el Manual de Procedimientos Financieros y Contables de la 207 

Municipalidad de Naranjo, enviado por el Auditor Municipal y las tarifas de servicios. 208 

 ACUERDO SO-08-095-2011. El Concejo Municipal dispone aprobar  en firme las nuevas tazas de los 209 

servicios de Recolección de Basura y Mantenimiento de Parques. Se anotan como sigue: 210 

 ESTUDIO DE COSTOS Y ESTIMACIÓN DE TASAS   

 21 de febrero del 2011     

Tasas propuestas      

       

Servicio de Aseo de Vías     

Categoría  Tasa Vigente 
(1) 

Tasa propuesta Variación  

     Absoluta % 

Por metro lineal                227,77               291,00                   63,23  28% 

       

       

Servicio de Recolección de Basura    

Categoría  Tasa Vigente 
(2) 

Tasa propuesta Variación  

     Absoluta % 

Servicio domestico            2.446,76             5.496,00              3.049,24  125% 

Servicio de gobierno y religiosos            3.670,13             8.244,00              4.573,87  125% 

Servicio comercial e industrial 1.            4.893,51           10.992,00              6.098,49  125% 

Servicio comercial e industrial 2.            7.340,27           16.487,00              9.146,73  125% 

Servicio comercial e industrial 3.           14.680,53           32.974,00             18.293,47  125% 

Servicio comercial e industrial 4.           22.020,80           49.461,00             27.440,20  125% 

Servicio comercial e industrial 5.          29.361,07           65.948,00             36.586,93  125% 

Servicio de Recolección de Basura No    
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Tradicional 

Categoría  Tasa Vigente 
(2) 

Tasa propuesta Variación  

     Absoluta % 

Servicio domestico          11.010,40           21.983,00             10.972,60  50% 

Servicio de gobierno y religiosos          13.457,16           24.731,00             11.273,84  46% 

Servicio comercial e industrial          23.244,18           82.435,00             59.190,82  72% 

       

Mantenimiento de Parques y Obras de Ornato    

Categoría  Tasa Vigente 
(2) 

Tasa propuesta Variación  

     Absoluta % 

Por metro lineal                    3,72                 11,00                     7,28  196% 

 211 

La votación queda de la siguiente manera: cuatro votos a favor y uno en contra. El regidor Hans Corrales Morales 212 

justifica su voto negativo razonado en que la tarifa de recolección de basura le parece desproporcionada no 213 

contempla un inventario actualizado de los metros lineales en el cantón. 214 

La regidor Ruth Solís Salazar comenta que no se hace nada con cobrar mas impuestos si los contribuyentes se nos van 215 

a retirar y por ende los ingresos. Es mejor poquito y no querer abarcar mucho. 216 

CAPITULO 5 217 

INFORME DE LOS SINDICOS 218 

ATICULO 17. El Sindico Rolando Castro Porras presenta el siguiente documento. 219 

Lunes 14 de febrero de 2011. 220 

Primero: 221 

El lunes 14/02/2011, me apersone al ICE a las 4:28 pm y me reúne con el señor Willian Hernández A, 222 

encargado de la Agencia de telefonía de naranjo. 223 

Tratamos únicamente el tema del internet para la comunidad del Rosario de Naranjo, lo cual en ese momento 224 

llamo al señor Víctor Vizcaíno, que trabaja en el área de oferta y mercado (caic) de Alajuela. 225 

Debido a esta llamada don Willian y Víctor quedaron de acuerdo venir  al Rosario el miércoles 16/02/2011, en 226 

horas de la mañana. 227 

Segundo: 228 

Comunico al consejo municipal y a la alcaldesa que el miércoles 16/02/11, en horas de la mañana estuvieron  229 

señor Víctor Vizcaíno, que trabaja en el área de oferta y mercado (caic) de Alajuela y el 230 

señor Willian Hernández A, encargado de la Agencia de telefonía de naranjo lo cual llevaron muy buenas 231 

noticias, que  máximo a un mes ya estará funcionando el internet acelera en nuestra comunidad y que van a 232 
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empezar con 64 puertos y que muy pronto van promocionar de casa en casa y por comunicación este Nuevo 233 

servicio que va a poner a disposición de nuestra comunidad. 234 

 235 

Tercero  236 

Con la información que recibí el miércoles del auditor Ángel Méndez Castro le comunique al señor Elmer 237 

Vargas Pérez presidente de la Asociación de desarrollo integral del Rosario de Njo que en la Municipalidad 238 

había mas nueve millones de colones para arreglo de salones comunales. 239 

Cuarto: 240 

El día viernes 18/02/2011 en horas de la mañana estuvimos presente las siguientes personas en puente 241 

colorado más conocido por el bonchi. 242 

Sra. alcaldesa Olga Marta Corrales. 243 

Señor Vic Alcalde Claudio Rodríguez. 244 

Sra. Mireya Cascante 245 

Señor Luis Ángel Alfaro 246 

Señor Adrian Alfaro Presidente de la Asociación del Llano. 247 

Señor Juan Cambronero rep de la Asociación del Llano. 248 

Sra. Bernardita Alpizar rep de la Asociación del Llano. 249 

Señor Carlos Luis Alfaro rep de la Empresa Bonchi 250 

Señor Víctor Gallo presidente  de la Empresa Bonchi 251 

Señor Rodrigo Araya Gerente de mercadeo de la Empresa Bonchi 252 

En esta reunión lo más importante de lo mucho que se hablo es rescatar la fuente de trabajo a mas de 16 253 

familias costarricense que necesitan de este empleo para sobre vivir y como lo expreso la señora Alcadesa 254 

promover el turismo en nuestro cantón. 255 

Como sindicó de esta comunidad y como naranjeño netamente agradezco a la señora Alcadeza por abrir el 256 

Bonchi ya que tenía varias semanas de estar cerrado y ella en muy pocos días  de estar al frente de la 257 

Municipalidad lo volvió a poner a trabajar muchas gracias. 258 

El día 28/02/2011, se reunaran los representante Municipales y la Empresa representante del Bonchi. 259 

Quinto: 260 
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Después nos trasladamos a la Escuela el Llano y le dio una lista de peticiones a la señora Alcaldesa el señor 261 

Director Don Juan Manuel Chávez Saborío. 262 

 263 

Sexto: 264 

El día viernes nos reunimos los síndicos y concejales saliente y los nuevos asistieron a la reunión  265 

Señor Sindico Francisco Vázquez; Concejales anteriores: Señor Willian Ramírez, Joven Asdrúbal Porras. 266 

El sindico actual, señor Rolando Castro Porras, concejales Actuales, señor Tobías Pérez, señor Luis Jiménez, 267 

señor Ricardo López, señora Yesenia Miranda, señora Yisel Calderón 268 

Los anteriores nos dieron un informe por escrito de lo que realizaron y nos entregaron el libro de actas que 269 

ellos llevaban,  270 

El señor Rolando Castro le comunico al señor Francisco Vázquez que tenía que modificarse la partida específica 271 

de la ley 7755 que por favor pasara a hablar con la secretaria municipal o que esperara que lo llamaran.   272 

ACUERDO SO-08-096-2011. Se reciben el documento del síndico Rolando Castro Porras. 273 

CAPITULO 6 274 

DICTAMEN DE COMISIONES 275 

 276 

ARTICULO  18.  No hay  277 

 278 

CAPITULO 7 279 

MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACION DE PROYECTOS. 280 

 281 

ARTICULO 19. Comentarios verbales de parte de los regidores: 282 

a) La regidora Marta Cambronero sugiere que se haga una campaña de divulgación una vez publicadas las 283 

nuevas tarifas de servicios. 284 

b) El regidor Nicolás Corrales Barrantes desea preguntar a la Alcaldesa a petición de los usuarios de la parada 285 

de autobús que para cuando se va a llevar a cabo el proyecto de la construcción de la parada, el Alcalde 286 

anterior había informado que ya la licitación para hacer ese proyecto ya estaba adjudicado. También desea 287 

saber por el proyecto del reordenamiento vial. 288 

La señora Alcaldesa les responde: a la regidora Marta que si, que la Administración va a llevar a cabo la 289 

divulgación de las nuevas tarifas se va a divulgar por medio de las asociaciones de desarrollo y vía boletín de 290 
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las iglesias. Con respecto al proyecto de la Terminal se le informó que dieran un tiempo para hacer un buen 291 

trabajo que venga a veneficiar al usuario que es a quien nos debemos y luego a ellos como empresarios.  292 

c) El regidor Alex Zambrana pregunta por el proyecto del techado al frente de la Escuela, que si lo van a terminar. 293 

También solicita que cuando se vaya a inaugurar se invite a todos los artesanos de Naranjo. R/ dice la señora Alcaldesa 294 

que no tiene presupuesto para terminarlo, pero que ellos van a realizar todo lo posible para terminarlo y que una vez 295 

concluido se va a invitar a todos los artesanos de Naranjo. 296 

d) El regidor Alex Zambrana comenta que la Pista de Atletismo en San Jerónimo quedo muy bonita y es muy visitada 297 

pero no tiene alumbrado publico y le preocupa la seguridad de los visitantes. Por tal razón le solicita a la señora 298 

Alcaldesa realizar el tramite ante el ICE para la iluminación. r/ La señora Alcaldesa indica que no se previo estos 299 

problemas pero que ellos van a tratar de dar solución a estos que se mencionan y a otros. 300 

e) El regidor Ovidio Rojas solicita que de ahora en adelante se les de mas apoyo a las asociaciones en cuanto a los 301 

proyectos que se hacen en las comunidades. Solicita que los proyectos se realicen de la misma manera que se trabaja 302 

con DINADECO. 303 

f) El regidor Hans Corrales Morales comenta que es necesario que las convocatorias a las sesiones extraordinarias 304 

queden por escrito. También desea preguntar al señor Presidente si el Asesor del Concejo Municipal tiene algún 305 

dictamen con respecto al caso del licenciado Alexander Cabezas porque en la parte legal hay que responderle. r/ el señor 306 

Presidente le indica que en este caso la señora Alcaldesa se ha encargado de hablar con él para llegar a un acuerdo. El 307 

regidor Hans Corrales sigue comentando que él ha oído hablar a la señora Alcaldesa, pero con respecto al recurso de 308 

amparo de la Basura, él se esta refiriendo al recurso extraordinario de revisión con respecto a la reestructuración él esta 309 

esperando la contestación para llevarlo al tribunal de alzada  y ellos no pueden ser una administración pasiva y n o 310 

contestar. R/ el Presidente comenta que este miércoles tienen reunión de Jurídicos y se van a ver todos estos temas 311 

pero que, en algunos se a hablado con él. A Hans le preocupa que se venzan en el tiempo. 312 

CAPITULO 8 313 

INFORME DE LA ALCALDESA 314 

 315 

ARTICULO 20. MN- ALC-0072-11.21de febrero del 2011.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             316 

Me permito presentar el Informe de la Alcaldesa correspondiente a la sesión ordinaria del día 21 de 317 

febrero, 2011. 318 

PUNTO 1  319 

Me permito dar respuesta al artículo 6. Artículo 4 del Acta Ordinaria número 7 del 14 de febrero 320 

2011 con relación al documento de la Familia Chacón Rodríguez, en el cual exponen la situación 321 

relacionada al caso de deslizamiento y desfogue de aguas durante el invierno en el sector de San 322 
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Jerónimo, en el vecindario de Pueblo Nuevo, Proyectos de Casas Colindantes con su propiedad 323 

ubicadas 350 metros norte de la Escuela Santiago Crespo Calvo: 324 

Respuesta:  325 

Se procedieron a realizar en la infraestructura canal de guardia para desviar las aguas 326 

que provocaban los deslizamientos.   327 

Comentario del señor Claudio Rodríguez Ramírez, Vice_Alcalde. Índica que este caso y el 328 

punto dos son  asuntos que han llegado a la Alcaldía y se les ha dado prioridad. 329 

PUNTO 2 330 

Con relación al problema presentado en Calle Elizondo - San Juan y Calle Valverde en Cirrí, me 331 

permito informarles:  332 

Los materiales fueron trasladados a los lugares en mención, sin contar con los 333 

presupuestos para terminar las obras, esto se realizó en campaña.  334 

En este momento algunos vecinos se encargaron de recoger el material y depositarlo en sus 335 

casas, el resto del material fue acarreado por los vecinos en los diferentes caminos.   336 

PUNTO 3 337 

En cuanto al artículo 14 Informe del Presidente del Acta 07 del 14 de febrero 2011 con relación al 338 

problema que existe en una Propiedad en San Juan de Naranjo, en la propiedad de la señora 339 

Naranjo;  me permito indicarles lo siguiente: 340 

La respuesta al acuerdo SO-01-015-2011 de la sesión ordinaria número 2 del 10 de enero 2011 se 341 

presento el 17 de enero 2011. El cual se detalló: 342 

Según el informe del ingeniero Daniel Santamaría González, Coordinador de la Oficina de 343 

Planificación Urbana indicó: 344 

1. No se invade calle pública, las propiedades cuentan con folio real y plano catastrado (320737 345 

y 23542). 346 

2. Con respecto a las gradas si hay invasión. 347 

3. Con respecto al muro: se clausuró pero la terminaron. Esta a la espera del pago del permiso 348 

de construcción.    349 

Según el informe del licenciado Manuel Segura Quesada, la patente está a derecho y corresponde a 350 

la numero 4 del 7 de agosto 1986. 351 

Con respecto a este punto indica el Vice_ Alcalde que se hizo una inspección mas profunda y él día 352 

de hoy presenta el informe que realizaron los Inspectores. 353 

PUNTO 4 354 

Con relación al Artículo 12 del Acta número 7 del 14 de febrero 2011 sobre la moción presentada 355 

por el sindico Rolando Castro Porras mediante el cual informa que ya él se reunió con un 356 

representante del ICE, con el fin de que se instale este sistema en el Rosario de Naranjo y a petición 357 

de él, le informa a la señora Alcaldesa que ocupa reunirse con ella para hablar sobre este tema.    358 
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Sobre este tema les informo que las Escuelas del Rosario y Santa Margarita ya están equipadas y 359 

dentro de mes y medio se instalará el proyecto de Acelera del Instituto Costarricense de 360 

Electricidad. 361 

PUNTO 5 362 

Me permito la aprobación del Concejo Municipal para tramitar los siguientes acuerdos: 363 

Se autoriza a la Alcaldesa firmar convenio con el Ministerio de Obras Públicas y de Transportes para 364 

Calle Real Dulce Nombre, la cantidad de 800 toneladas de mezcla para carpeta delgada de asfalto en 365 

aproximadamente 1.4 kilómetros. 366 

Se autoriza la Alcaldesa firmar convenio con el Ministerio de Obras Públicas y de Transportes para 367 

Calles Urbanas Naranjo, la cantidad de 1000 toneladas de mezcla asfáltica para un bacheo menor.  368 

ACUERDO SO-08-097-2011. El Concejo Municipal acuerda autorizar a la señora Alcaldesa a firmar los 369 

dos convenios con el Ministerio de Obras Públicas y Transportes. Comunicar acuerdo aprobado 370 

PUNTO 6 371 

Gestiones del Estudio Plan Regulador. Me permito presentar el oficio MN-DAP-0113-2011 suscrito 372 

por el ingeniero Claudio Rodríguez Ramírez, Vice_Alcalde y el Máster Alexander Acuña Corrales, 373 

Director de Administración y de Planificación el cual dice: 374 

PUNTO 7.  Presento el Plan Institucional y el Presupuesto Ordinario Definitivo Ajustado paran 375 

el año 2011.  376 

ACUERDO SO-08-098-2011. El Concejo Municipal lo recibe, lo aprueba y cumple así con lo dispuesto 377 

en el Oficio Nº 01448 DFOE-DL-0113 del 16 de febrero del 2011. y se autoriza el envío a la Contraloría 378 

General de la Republica.   379 

PUNTO 8. El Vice_ Alcalde, señor Claudio Rodríguez Ramírez comenta que la actividad del miércoles 16 de 380 

febrero fue un  éxito se recibió a mas de 100 personas, le agradece a los Funcionarios Municipales la 381 

colaboración, asegura que sin su ayuda no se hubiera logrado tal éxito. Se le ayudo a un grupo de señoras 382 

para que vendieran, se les invito a las próximas actividades que será en marzo y en abril de este año. Se 383 

lamenta del deterioro que esta sufriendo el Cerro y ha sido victima de la delincuencia, pues se roban hasta los 384 

adoquines. También  comentó que ya se abrió la licitación publica para la colocación de la mezcla en el 385 

camino de los Robles y vence el 23 de febrero, por lo que esperan que al inicio del mes de marzo ya se va a 386 

estar interviniendo. 387 

PUNTO 9. Solicito que se tome un acuerdo para pedirle a la ingeniera María Ramírez  de xxxxx para que 388 

active el proceso del proyecto de la construcción del puente de San Rafael de Naranjo y la estructura de las 389 

barandas de los puentes que se encuentran en la Ruta número     , los que van de San Jerónimo a Cirri. 390 

 ACUERDO SO-08-099-2011.  Se acuerda solicitarle a la ingeniera Maria Ramírez          para que a través 391 

de sus buenos oficios se active el proceso del proyecto y estudio de los puentes: San Rafael, Calle 392 

Tres Marías, Río Pilas, Río Cocora Carretera a San Jerónimo y Cirri.  393 

PUNTO 10. Solicito se tome un acuerdo para solicitarle al Fondo de Preinversión de MIDEPLAN la 394 

colaboración para que se realice el tercer desembolso a la Empresa ECOPLAN, quedando el compromiso que 395 

el porcentaje respectivo será cubierto por… 396 
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ACUERDO SO-08-100-2011. El Concejo Municipal autoriza a la Administración a proceder a gestionar el 397 

III desembolso ante MIDEPLAM apelando el pago del 100%, comprometiéndose esta Municipalidad a 398 

realizar las deducciones porcentuales respectivas al IV desembolso. Concomitantemente  la Empresa 399 

ECOPLAN deberá presentar un documento formal con el respectivo cronograma donde incorpore el 400 

análisis del alcance ambiental dentro de las actividades del IV producto. 401 

PUNTO. 11. Solicito que se incorpore a la Comisión de Urbanismo al ingeniero Nestor Vargas Araya. 402 

PUNTO 12. Informa que se esta solicitando a la ONT la posibilidad de que se proponga un nuevo estudio de la 403 

Plantaforma de Valores, pues en su momento se aprobó sin poner las condiciones necesarias o el porcentaje 404 

requerido. 405 

PUNTO 13. Informa que el próximo jueves a las 11 de la mañana tienen la visita de los ingenieros 406 

responsables de RECOPE del AC-130, mezcla asfáltica y emulsión.   407 

PUNTO 14. Informa que le solicité al doctor Luis Fernando Montero Castro Director de la Clínica de Naranjo, 408 

que nombrara a tres representantes de la clínica y uno de de la Junta de Salud para dar seguimiento a la 409 

Construcción de la Nueva Clínica de Naranjo.   410 

  411 

CAPITULO 10 412 

INFORME DEL PRESIDENTE 413 

ARTICULO 23:  414 

CAPITULO 11. 415 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintidós horas del veintiuno de febrero de  dos mil once. 416 

    417 

 418 

   419 

 420 

Gilberto Ruiz Vargas                                 Margarita González Arce 421 

Presidente                                    Secretaria         422 

 423 

 424 

Olga Marta Corralera Sánchez 425 

Alcaldesa 426 


